

Potsdam, den 31. August 2023

## Pressemitteilung

Heinrich-Mann-Allee 107  
14473 Potsdam

Pressesprecher: Horst Fischer  
Telefon: (0331) 8 66 - 30 04  
Telefax: (0331) 8 66 - 30 83  
E-Mail: Presse@mdj.brandenburg.de  
Internet: www.mdj.brandenburg.de

## Neue Leitung der Justizakademie des Landes Brandenburg

*Staatssekretärin Dr. Leiwesmeyer übergibt Beförderungsurkunde*

Justizministerin Susanne Hoffmann hat mit Wirkung zum 1. September 2023 Staatsanwalt Dr. Harald Kruse zum Regierungsdirektor ernannt und ihm die Leitung der Justizakademie Königs Wusterhausen übertragen. Justizstaatssekretärin Dr. Christiane Leiwesmeyer übergab dem bisher lediglich mit der Wahrnehmung der Leitung der Justizakademie beauftragten 61-jährigen Juristen am 31. August 2023 die Ernennungsurkunde, nachdem das Kabinett dem Personalvorschlag der Ministerin zugestimmt hatte.

Mit der Wiederaufnahme der Laufbahnausbildung des mittleren Dienstes ab September 2023 erfährt die Justizakademie einen deutlichen Aufgabenzuwachs. Insbesondere werden die fachtheoretischen Ausbildungsabschnitte der Ausbildung zentral in der Akademie durchgeführt werden. Der Aufgabenkreis des Leiters der Justizakademie wird daher künftig u. a. auch die Leitung von Lehrgängen, die Bestellung der Mitglieder der Lehrplankommission und die Bewertung der Anwärterinnen und Anwärter umfassen. Darüber hinaus wird er in die Organisation der Abschlussprüfungen eingebunden sein. Zudem wurden zur Erfüllung der Aufgaben acht neue Stellen geschaffen, wodurch ein deutlicher Zuwachs an Personalverantwortung für die Leitung der Justizakademie entsteht.

Justizministerin Susanne Hoffmann: „Herr Dr. Kruse hat bereits in der Vergangenheit seine außerordentlichen Fähigkeiten als Leiter der Justizakademie unter Beweis gestellt und sie zu einer erfolgreichen Fortbildungs- und Ausbildungsstätte für die Justiz entwickelt, die über den Geschäftsbereich des Landes Brandenburg hinaus hohe Anerkennung genießt. Im Hinblick auf die Wiedereinführung der Beamtenausbildung im mittleren Justizdienst kommt der Justizakademie in Zukunft die zentrale Bedeutung für die Gewinnung des Nachwuchses in den Servicebereichen von Gerichten und Staatsanwaltschaften zu. Ich freue mich daher sehr, mit Herrn Dr. Kruse eine sehr erfahrene, verlässliche und pflichtbewusste Führungspersönlichkeit dauerhaft für das Ausbildungszentrum gewonnen zu haben.“

Nach seinem Studium der Rechtswissenschaften an der Friedrich-Schiller-Universität in Jena war der 1962 in Greifswald geborene Jurist ab September 1987 zunächst als Staatsanwaltsassistent und ab März 1988 als Staatsanwalt bei der Kreisstaatsanwaltschaft Fürstenwalde tätig, bevor er ab Oktober 1990 als Staatsanwalt bei der Staatsanwaltschaft Frankfurt (Oder) eingesetzt wurde. Seit 1997 ist er mit der Wahrnehmung der Leitung der Justizakademie beauftragt.